



Acteurs

Tout le monde est le bienvenu. Cette initiative engage les pêcheurs, les femmes dans la pêche, la transformation et la commercialisation, les mareyeurs et mareyeuses, les détaillant(e)s, les organismes de réglementation sociale et les professions connexes, y compris les administrateurs et les scientifiques.

Les participants sont des personnes qui font partie d'un groupe, comme les membres d'une association de commercialisation ou de la famille élargie.

L'Académie met en relation ces acteurs de la pêche avec des organisations professionnelles, universitaires et de la société civile d'horizons différents. Cela permet un apprentissage actif, le partage des connaissances et la recherche de solutions solides aux défis auxquels sont confrontées de nombreuses pêcheries artisanales.



Rejoignez-nous

Rejoignez Mundus maris - Sciences et Arts pour la Durabilité asbl dans cette initiative. Que vous soyez un individu ou un groupe de la société civile, que vous soyez un professionnel ou un amateur intéressé, faites partie du changement.

Contactez-nous et découvrez différentes manières de vous impliquer. Parmi les nombreuses opportunités, vous souhaitez peut-être être une personne ressource, rédiger une proposition conjointe pour des activités de mise à l'échelle au Sénégal et ailleurs, effectuer des recherches d'accompagnement, soutenir le développement de programmes pour différents contextes locaux et bien d'autres choses.

Nous remercions ceux et celles qui peuvent faire un don afin de faire une différence en soutenant l'académie de la pêche artisanale.



Compte de Mundus maris à la Banque Belfius à Bruxelles
IBAN BE54 0688 9178 6297 BIC GKCCBEBB

Contact

Mundus maris asbl,
3, ave. de Tervueren
1040 Bruxelles, Belgique
No. d'enregistrement 083.0328314

www.mundusmaris.org
info@mundusmaris.org



L'Académie de la pêche artisanale est une plate-forme multi-acteurs fiable pour un dialogue respectueux, un apprentissage conjoint, une création collective de connaissances et l'innovation pour la récupération, la protection et l'utilisation durable des ressources marines et côtières ainsi que des pêcheries artisanales prospères.

Objectif

L'Académie de la pêche artisanale fournit un appui opérationnel à la mise en oeuvre des Directives volontaires visant à assurer la durabilité de la pêche artisanale dans le contexte de la sécurité alimentaire et de l'éradication de la pauvreté.



Principes

L'Académie de la pêche artisanale articule les Objectifs de Développement Durable (ODD) à échelle globale et les actions respectueuses des populations locales concernées. Ainsi, elle:

- célèbre la culture locale
- favorise un apprentissage actif donnant des chances égales à tous les acteurs et communautés de la chaîne de valeur de la pêche
- contribue à la coproduction de connaissances adaptées et d'innovations locales
- catalyse les synergies pour des changements tangibles vers la justice du genre et la justice sociale bleue
- relie les préoccupations locales aux problèmes mondiaux et vice-versa en vue de permettre des solutions robustes qui fonctionnent pour les personnes et la planète.

Approche

L'Académie promeut le dialogue avec et pour les femmes et les hommes de la pêche artisanale en reconnaissant leurs connaissances et leurs expériences et en favorisant l'interaction avec d'autres acteurs qui offrent des perspectives complémentaires par exemple des informations scientifiques et sur les politiques.

Les méthodes d'apprentissage actives et inclusives combinent la pensée visuelle et le leadership participatif afin de permettre la mise à l'échelle des résultats positifs du niveau individuel au niveau collectif.

La méthodologie de formation applique un modèle socio-écologique inspiré d'une approche de communication soutenant le changement du comportement social. Il engage les participants dans un processus de changement progressif et à plusieurs niveaux touchant les sphères individuelle, familiale, groupe de pairs et sociétale.

Qu'est-ce qui constitue une vie heureuse?

L'Académie de la pêche artisanale a été lancée en novembre 2018 à Dakar suivie d'une phase pilote dans deux communautés de pêcheurs, Yoff et Hann au Sénégal. Les ateliers de l'académie ont fourni un cadre aux participants pour réfléchir et analyser leur réalité, en commençant par une vision de ce qui constituait une vie heureuse pour eux.

Comment y parvenir

Les exercices visuels inclusifs soutiennent l'exploration des voies individuelles et collectives de changement. Le parcours du changement permet à chaque participant de définir un plan d'action d'un an pour améliorer les moyens d'existence et identifier les actions prioritaires pour un changement positif.

En établissant des objectifs trimestriels et en indiquant de nouvelles façons de mener à bien leurs activités, les participants réfléchissent également à la manière de relever les défis et de saisir les opportunités le long de la route. Parmi les fruits à portée de main, ils ont pu progresser dans leurs activités et augmenter leurs revenus.

Dialogue

Le dialogue entre les différents acteurs de la chaîne de valeur de la pêche artisanale permet d'identifier les opportunités d'amélioration des conditions de travail, en particulier pour les acteurs les plus vulnérables, permettant la négociation des conditions.

Le dialogue et les exercices visuels participatifs ont mis en évidence d'importantes questions sociales et de genre, sujets auparavant considérés comme tabous, les couples et les familles ont pu identifier, discuter et hiérarchiser les changements de comportement souhaités.

Être mieux préparé

De plus, l'Académie a permis aux participants et à leurs dirigeants de passer par une exploration des adversités socio-environnementales dans leurs activités. En arrivant à une meilleure compréhension des facteurs qui contribuent à leur résilience à de tels effets, ils se sont concentrés sur l'opportunité d'une action collective au niveau communautaire.